



8 décembre 2025

DÉCLARATION SUR LA TENTATIVE DE COUP D'ÉTAT AU BÉNIN

IDEA International condamne sans équivoque la tentative de coup d'État intervenue en République du Bénin le 7 décembre, qui visait à renverser l'ordre constitutionnel et à bafouer la volonté démocratique du peuple. État membre d'IDEA International, le Bénin est depuis longtemps reconnu comme l'une des démocraties les plus anciennes et les plus solides d'Afrique; toute tentative de prise de pouvoir en dehors des voies constitutionnelles constitue une agression directe contre cet héritage.

Comme le souligne le Rapport 2025 sur l'état mondial de la démocratie d'IDEA International, la gouvernance démocratique est sous tension dans le monde entier, l'Afrique supportant certains des fardeaux les plus lourds. Cette tentative de coup d'État met en évidence les risques croissants qui pèsent sur les institutions démocratiques et renforce l'urgence d'un engagement soutenu pour protéger la démocratie, l'État de droit et la bonne gouvernance.

IDEA International appelle les dirigeants politiques du pays à défendre les principes de la démocratie et de la bonne gouvernance et à respecter fidèlement la Constitution, notamment en respectant la limitation des mandats présidentiels et l'intégrité du scrutin prévu en 2026.

IDEA International réaffirme la nécessité de maintenir la tolérance zéro de l'Afrique à l'égard des changements anticonstitutionnels de gouvernement, telle qu'inscrite dans l'Acte constitutif de l'Union africaine (2000), la Déclaration de Lomé (2000), la Charte africaine de la démocratie, des élections et de la gouvernance (2007) et le Cadre d'Ezulwini (2009).

IDEA International invite tous les acteurs à faire preuve de retenue et à préserver la paix et la stabilité, et réitère son soutien constant aux efforts nationaux, régionaux et continentaux visant à protéger le constitutionnalisme, à renforcer la démocratie et à garantir le droit souverain des citoyens de choisir leurs dirigeants par des moyens pacifiques et légaux.